

Economía informal genera casi 50% de empleos en el país (El Financiero 23/04/12)

Economía informal genera casi 50% de empleos en el país (El Financiero 23/04/12) Eduardo Jardón Lunes, 23 de abril de 2012 En 12 meses aumentaron 685 mil plazas para llegar a 13 millones 670 mil. Tasa de desocupación se ubica en 4.62% de la PEA en marzo. Lenta mejoría del mercado laboral en los siguientes meses. - Informales, la mitad de los empleos nuevos El sector informal generó casi la mitad de empleos en el país en los últimos 12 meses. De marzo de 2011 a igual mes de 2012 el número de personas que laboraron en la informalidad aumentó en 685 mil, con lo que el total fue de 13 millones 670 mil. Esta cifra superó los 663 mil nuevos trabajos reportados en el mismo periodo por las empresas formales registradas en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Además, las ocupaciones generadas en la informalidad representaron 49 por ciento del incremento total de ocupados en el país, que en el lapso de referencia sumó un millón 405 mil. Basados en los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), 28.8 por ciento de la población ocupada en México se encuentra en la economía informal. Esta tasa fue ligeramente mayor al 28.15 por ciento de marzo de 2011, y menor al 29.14 de febrero de 2012. En los hombres, esta tasa fue de 27.80 por ciento, y de 30.32 por ciento en el caso de las mujeres, es decir que de casi cada tres mujeres que trabajan, una se desempeña en la informalidad. La tasa agrupa a todas las personas que laboran en unidades económicas no agropecuarias, sin registros contables y que funcionan a partir de los recursos de los hogares, sin constituirse como empresas. Además, según la definición del INEGI, esta actividad no tiene una situación identificable e independiente de los hogares o de las personas que dirigen estos negocios, y por lo mismo tienden a concretarse en una muy pequeña escala de operación. La gran absorción de mano de obra en la economía informal permite mitigar la problemática del desempleo. Menor expectativa En marzo, la tasa de desocupación se ubicó en 4.62 por ciento, cifra que resultó inferior a las expectativas de los analistas, que estimaron una cifra de 4.7 por ciento. La tasa registró un descenso notable desde el 5.33 por ciento del mes previo, pero reportó un nivel similar al de marzo de 2011, de 4.61 por ciento. Analistas de Banamex destacaron en un reporte que la tasa de desocupación en el primer trimestre promedió 4.95 por ciento, por debajo del 5.14 por ciento de los primeros tres meses del año anterior. Según sus estimaciones, la tasa seguirá descendiendo en los próximos meses para alcanzar un nivel promedio anual de 4.6 por ciento en lo que resta del año y promediar 4.7 por ciento en todo 2012. Para analistas de Barclays Capital, a pesar del mejor desempeño de la actividad económica en México y en Estados Unidos a principios de año, el mercado laboral presentará una lenta mejoría en los siguientes meses. Las entidades con tasas de desocupación más elevadas fueron Chihuahua, con 7.64 por ciento, y Tamaulipas, con 7.10. En cambio, las tasas más bajas se presentaron en Chiapas, con 2.01 por ciento, y Campeche, con 2.09. Por su parte, la tasa de subocupación, que se refiere a la población ocupada que tiene la necesidad y disponibilidad de trabajar más tiempo, se ubicó en 8.3 por ciento, por arriba del 8.1 por ciento de marzo de 2011.